
 

 
 

CLUB ALPINO ITALIANO 
Gruppo Regionale Emilia-Romagna 

Commissione Regionale Sentieri e Cartografia 

 

Verbale riunione del 27-10-2023 

Alle ore 21:00 da remoto si è tenuta la riunione della Commissione con il seguente ordine del giorno: 

1. Riassunto della situazione attuale 
2. Varie ed eventuali 

Presenti i seguenti membri della commissione: 

Marco Cassola, Martino Filippi (referente GR), Paolo Formicola, Stefano Mordazzi, Elio Pelli, Margherita 
Piolanti, Carlo Prosperi, Gabriele Sani, Alberto Tinterri 

Si prosegue poi con i punti all’ordine del giorno. 

Riassunto della situazione attuale 

Marco Cassola evidenzia che il catasto REI ha sollecitato la numerazione di alcuni settori mancanti (MO-NX, 
BO-NX, RA-NX, FE-NX e FC-NX) a nord della via Emilia. 

Margherita chiede di essere aggiornata sulla situazione riguardante l’Alta Via dei Parchi. Martino ci informa 
che il CDR si è riunito mercoledì ma non si è parlato dell’argomento. Non è chiara quindi la situazione 
attuale, in quanto alcune sezioni hanno già proceduto con i rilievi: infatti Elio chiede se ci sia un modulo per i 
rimborsi. Paolo ci aggiorna sul fatto che la scheda di rilevamento è arrivata in regione, è stata confermata 
senza modifiche un mese fa, poi non si è saputo più nulla. Secondo Martino non ci sono blocchi di alcun tipo 
in quanto anche mercoledì al CDR si è discusso del fatto che si sarebbe proceduto con l’acquisto dei GPS. 
Dato che sembra esserci quindi un po’ di confusione sullo stato attuale della situazione Martino sentirà 
Massimo Bizzarri (PR) e ci farà sapere. 

Visti questi ritardi Carlo chiede se c’è modo di posticipare la scadenza dei rilievi che sarebbero da effettuare 
entro il 31 dicembre. Marco puntualizza che la scadenza è solo per le richieste dei rimborsi, la consegna dei 
dati può essere effettuata anche successivamente. 

Gabriele si propone per elaborare i dati raccolti nei formati richiesti dalla convenzione. Carlo avvisa che forse 
creare i file nel formato indicato potrebbe essere più complicato del previsto. 

Stefano ribadisce che in queste procedure si fanno sempre gli stessi errori: si cerca di coordinare i lavori in 
modo omogeneo ma, spesso a causa di tempistiche troppo strette, anche questa volta il tutto procederà in 
modo disomogeneo (a volte anche senza aver acquistato i GPS). 

Altra problematica che viene evidenziata da Marco, sempre riguardante il catasto REI, riguarda la 
validazione in “Stato di Accatastamento 4” dei sentieri. Alcuni consulenti incaricati dal CAI centrale si 
occupano di validare i dati senza un controllo finale da parte delle sezioni (dati non aggiornati presi dalla 
regione, da Strava, ecc.). Purtroppo, Marco, che dovrebbe poter visualizzare la lista di tutti gli utenti che 



 

operano in regione, non ha la lista completa probabilmente per come sono stati inseriti lato catasto. Inoltre, 
le riunioni a cadenza mensile con il catasto negli ultimi tre mesi non sono state fatte. 

Per ovviare al problema delle registrazioni utenti Gabriele propone di avere una persona per sezione che 
possa fare le richieste al catasto per nuove utenze, altrimenti potenzialmente chiunque può farsi registrare e 
validare i sentieri.  

Paolo conferma che a Modena è capitata una casistica simile, in cui un’altra persona era stata attivata su 
settori di sua competenza; quindi, si sono dovuti allineare a voce per evitare problemi.  

Carlo sostiene che, nonostante ci siano sicuramente sezioni sguarnite dove nessuno segue la situazione del 
catasto e che dobbiamo ridurre i tempi per la convenzione in essere col ministero, si stupirebbe del fatto che 
venisse abilitato chiunque senza un minimo di verifica (almeno sull’identità della persona e sul tenere 
informate le sezioni). Anche in giornata aveva avuto degli scambi con un consulente che aveva sbagliato il 
campo “operator” su una ventina di sentieri: bisogna quindi essere estremamente attenti. 

Elio propone di stilare una sorta di lista di rilevatori ufficiali da mandare in regione in modo da filtrare fuori chi 
non dovrebbe poter convalidare dei percorsi.  

Stefano si stupisce che la SOSEC non abbia organizzato la cosa in quel senso sin dall’inizio, dato che diamo 
un veto ufficiale sui sentieri 

Infine, Marco ci informa che mancano un po’ di foto relative a percorsi SDA4 per la rubrica itinerari della 
rivista “Lo Scarpone”, quindi verrà inviata nuovamente la richiesta alle sezioni. 

Martino a valle di tutto ciò sostiene che ci sono alcune ottimizzazioni da fare, in quanto ci sono diverse 
attività sezionali in materia di sentieristica che si basano su accordi diretti (numerare un nuovo sentiero, 
rilevazione e segnalazione sul catasto ecc.). Sarebbe opportuno rilevare chi fa cosa nelle varie sezioni e in 
qualche modo tenere la situazione sotto controllo. 

Si discute poi brevemente della situazione che si è venuta a creare attorno al rinnovo della convenzione con 
il Parco Nazionale delle Foreste Casentinesi, Monte Falterona e Campigna: l’aggiunta di nuovi sentieri ceduti 
dai carabinieri forestali ha creato dubbi su chi se ne dovrà occupare. È in previsione una riunione, in 
presenza, per sabato 4 Novembre dove presenzieranno Marco e Martino con i responsabili delle quattro 
sezioni emiliano-romagnole, cercando di risolvere il problema. 

Elio conclude parlando del corso per i nuovi operatori sentieri e propone di calendarizzarlo per febbraio 2024 
in modo che, finite le lezioni teoriche, si riesca ad uscire per fare le lezioni pratiche con la primavera alle 
porte. Martino ha già scritto ad Alessandro Geri per proporre la data 

Alle ore 22:45 si concludono i lavori 

 

 
 


